

L-1
DIRECCION FEDERAL DE SEGURIDAD.

MEMORANDUM.

México, D. F., 27 de febrero de 1965. *B*

ORGANIZACION DE LAS ACTIVIDADES DE CHINA POPULAR EN MEXICO.

Aun cuando desde el 10. de octubre de 1953 funciona en México un organismo denominado "Sociedad Mexicana de Amistad con la China Popular", dependiente del organismo "China-Latin American Friendship Association", de Pekín, China, dependencia del Gobierno de la China Popular Socialista que tiene por objeto difundir en América Latina el comunismo en general y particularmente hacer propaganda, labor de proselitismo, en favor de la China Continental, no fue sino hasta fines del año de 1962 en que a solicitud de esta misma sociedad de Amistad con China Popular y a través de sus principales dirigentes, *LUIS TORRES CHAPONES* y Prof. *VICENTE CANDO POZAS*, se admitió la entrada al país de una Delegación Comercial de la China Popular encabezada por el Dr. *LI CHAO-TING*, Presidente del Banco Nacional de China y a los economistas *CHANG-ER-HSIAO*, *HOU TUNG*, *YOU TE-LI*, *YEN YUNG*, *CHEN CHING-TANG*, que se encontraban en Río de Janeiro, Brasil, organizando en dicho país una exposición de productos de artesanía e industriales de la China Comunista.

A partir de entonces empezó a notarse en México que la propaganda y la labor de proselitismo en favor de la China Popular, se hizo en forma abierta. Los chinos antes mencionados, con el pretexto de fomentar las relaciones comerciales entre su país y el nuestro, estuvieron en constante contacto con miembros de la Sociedad Mexicana de Amistad con China Popular, así como con elementos del Partido Popular Socialista, del Movimiento de Liberación Nacional y con funcionarios del Gobierno de tendencias izquierdistas, a quienes por todos los medios a su alcance trataban de poner en evidencia la gran amistad de la China Comunista en favor de México, así como los adelantos logrados por el régimen de Pekín.

Haciendo festivales, repartiendo obsequios, etc., se ganaron la confianza de muchos mexicanos y se introdujeron en la Colonia China de México, tradicionalmente partidaria de la China Nacionalista, ganándose numerosos adeptos, ya por medio de la dádiva o de las amenazas y el chantaje, pues para lograr sus propósitos, cuando hizo falta, amenazaron a los chinos residentes en México con ejercer represalias en contra de sus familiares residentes en China Continental o se aprovecharon de que dentro de la Colonia China de México hay numerosos drogadictos y traficantes de narcóticos y en este caso les hacían la amenaza de denunciarlos si no colaboraban.

La delegación Comercial China antes mencionada, después de que dijo haber hecho un estudio intensivo de la economía nacio-

Brado por comunistas o personas calificadas por su ideología comunitales.

REVISTA SIEMPRE. - Esta publicación, semanaria, con un tiraje aproximado de 25,000 ejemplares y considerada como una de las revistas de política más importantes de México, está dirigida por el conocido periodista ~~JOSÉ PAGES LLERGO~~, ha venido también ayudando a hacer propaganda en favor de la China Comunista. Aunque el Sr. PAGES no es a considerado como de extrema izquierda, sino más bien como un izquierdista moderado, en su planta de redactores cuenta con algunos periodistas de extrema izquierda o comunistas, tales como el Jefe de Información, ~~MIGUEL DOMINGO~~; el refugiado español ~~RAFAEL RICO GALAN~~; ~~MIGUEL LOMBARDO TOLEDANO~~; ~~JOSÉ ALVARADO~~ y ~~MATÍVIAZ ROSALES~~.

Los chinos de la Agencia Noticiosa "Nueva China", han tenido frecuente contacto con los dirigentes de esta revista, incluyéndose el propio ~~JOSÉ PAGES LLERGO~~ y ~~CHU~~, acompañado de sus colaboradores ~~TSUN CHENG~~ y ~~YUAN CHIN CHI~~, ha visitado las oficinas de la revista Siempre, habiendo agradecido al sr. PAGES la colaboración que su revista les dio publicando todo lo relativo a la exposición china, efectuada en esta capital en diciembre de 1963.

Por otra parte, ~~MIGUEL RICO GALAN~~, que llegó a México como asilado en la emigración española de 1939-40, siempre ha estado catalogado como un escritor recalcitrante de izquierda; ha viajado a Cuba en numerosas ocasiones; estuvo también en Venezuela comprendiendo las actividades de los guerrilleros venezolanos que trataron de derrocar y de asesinar al Presidente de ese país ~~HENRY BENJAMIN~~, habiendo escrito contra éste, siempre que tuvo la oportunidad, catalogándolo como un "pelele" del imperialismo yanqui; sus escritos siempre han alabado a los regímenes comunistas de todas las naciones que tienen tal sistema de Gobierno, principalmente a Cuba y a China Popular; es miembro del Frente Electoral del Pueblo y ha participado en todas las asambleas y reuniones de este organismo político y sus ataques a los Estados Unidos son sistemáticos en todo lo que su pluma produce. Ha comido varias veces con los chinos de la Agencia Noticiosa "Nueva China" y es asiduo concurrente a las reuniones y recepciones que se efectúan en las Embajadas de países comunistas. Se le notó por última vez en la recepción dada por la Embajada de Cuba el 4 de enero del año en curso, con motivo de la celebración del VI Aniversario de la Revolución Cubana.

Otro de los principales redactores de la revista "Siempre" que ha venido trabajando en favor de la China Popular, es ~~MATÍVIAZ ROSALES~~, quien, como ~~RICO GALAN~~, en sus escritos se ha venido dedicando a atacar a los Estados Unidos y a hacer propaganda en favor del socialismo y de China, Rusia, Cuba, etc., en

38

particular. Se entrevista frecuentemente con MU CHU y pudo comprobarse que el 25 de febrero en curso a las 9.00 horas, desayunó en el restaurante "Cyran" de las calles de Atenas de esta ciudad con el expresam CHU, TUAN CHIN CHI y el intérprete CHUAN CHIA MAO. Durante el desayuno se pudo captar que habló durante todo el curso de él en términos denigrantes de los Estados Unidos y ROSALES prometió tratar en sus próximos artículos lo relativo a problemas tales como la salinidad del Valle de Mexicali, el de los braceros y el de la Comisión Nacional de la Veracruz del Estado de Sinaloa en los que hará entrever que los RE.NU. están pressionando a México para que acceda a los deseos del vecino del Norte en detrimento de los intereses mexicanos. ROSALES les comunicó que había estado escribiendo mucho en favor de China Popular y que su último artículo en "Siempre" se había referido a la bomba atómica china. El desayuno terminó a las 10.00 horas del día.

Otro medio de propaganda que utiliza China Comunista es el periódico en chino "WU HU YU BO" que se edita simultáneamente en Pekín y Hong Kong y que les llega periódicamente por correo a todos los chinos radicados en México cuyos nombres son conocidos en Pekín por informes que reciben de la Agencia "Nueva China" e sigegan a este informe ejemplares de dicho periódico.

FRENTE UNIDO DE LOS CHINOS DE ULTRAMAR EN MEXICO.

El Gobierno de China Popular, considera que son los ciudadanos chinos radicados fuera de su territorio, los elementos que pueden servir de contactos en los países de su residencia, para en los mismos, por su conducto difundir el comunismo, hacer propaganda y lograr a través de ellos su infiltración. En México el Frente Unido de los Chinos de Ultramar está organizado en la siguiente forma:

MICRISTEJO DE COMERCIANTES. - Por lo anterior el Gobierno de la China Comunista le ha dado suma importancia, el atraerse a su esfera a los chinos pudientes del extranjero, por lo que ha organizado en México a los ciudadanos chinos con posibilidades, habiendo designado como jefe de este Frente en México al conocido comerciante PABLO FONG.

PABLO FONG. - Su nombre completo es PABLO FONG SAM, siendo originario de Cantón, China, donde nació el 17 de abril de 1903, hijo de KAT FONG y de SAMEI DE FONG. Es un individuo alto para ser chino, casado con la catalana MONTSEIRAT CAMPOS FOQUELLA DE FONG, con la que ha procreado una hija, MONTSEIRAT FONG CAMPOS que en la actualidad tiene 17 años de edad. Antes estuvo casado con ciudadana china, con la que tuvo 4 hijos: PABLO FONG WAN, PABLO JACINTO FONG WAN, ELVIA FONG WAN y FRANCISCO FONG WAN, que tienen en la actualidad 27, 26, 25 y 22 años de edad, respectivamente. PABLO FONG tiene su domicilio en Prado Sur # 26, Lomas de Chapultepec, siendo propietario de esta residencia y su negocio la perfumería "La Moda", ubicada en San Juan de Letrán # 24, la